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DA GENNAIO I NUOVI ORARI DEGLI UFFICI COMUNALI
Due le novità: le aperture al sabato e l’unificazione degli orari dei diversi uffici,

con l’obiettivo di andare incontro alle esigenze dei cittadini

RECAPITI TELEFONICI PER APPUNTAMENTI:
Ufficio demografico:
0354996160, 0354996161, 0354996162, 0354996178
Ufficio servizi cimiteriali: 0354996179, 0354996152

Ufficio tributi e ufficio edilizia, urbanistica, ambiente 
aperti il PRIMO e il TERZO sabato del mese,
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Ufficio ecologia: 
Piazza Vittorio Emanuele II - Municipio
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Via Principe Umberto - Centro Civico Adelaide Roncalli
• Sabato: 10:30 - 12:30 (escluso il mese di agosto)

Biblioteca:
• Lunedì: 15:00 -18:45
• Martedì e Giovedì: 09:30 - 12:30 / 15:00 - 19:00
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Polizia Locale:
• Lunedì e Venerdì: su appuntamento (Bonate Sopra)
• Martedì: 10:00 - 12:00 / 17:00 - 18:30 (Bonate Sopra)
• Mercoledì: 10:00 - 12:00 (Bonate Sotto)
• Giovedì: 17:00 - 18:30 (Bonate Sopra)
• Sabato: 09:00 - 12:00 (Bonate Sopra)

numeri utili

Ospedale Zingonia
Farmacia 4 strade
Farmacia Speziali
Farmacia Ghiaie

035 886111
035 991031
035 3052024
035 216209

LUNEDÌ

MARTEDÌ

MERCOLEDÌ

GIOVEDÌ

VENERDI

SABATO*
(su appuntamento)

15.00 - 17.30 

08.30 - 12.00

CHIUSO

15.00 - 18.45 

11.00 - 13.00

08.30 - 11.30
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IL SINDACO

Carissimi bonatesi, vorrei rivolgere a tutte e tutti voi i migliori 
auguri di buone feste, con un pensiero speciale a quelle fami-
glie dove questo Natale mancherà qualcuno di importante. In 
particolare, vorrei ricordare tre persone care a tutta la comu-
nità, Marco Tasca, Adriano Prezzati, Gabriele Previtali, Flavio 
Boroni che nei mesi scorsi ci hanno lasciato e il cui impegno 
per il nostro territorio è stato da esempio per tutti. Non li di-
menticheremo. Un paese è fatto di storie, di volti, di incontri, 
e se ci si riesce, anche di strade da percorrere insieme ver-
so mete condivise. Vorrei soffermarmi su questo, proprio nei 
giorni delle ferie invernali che ci permettono di rallentare i rit-
mi, fare un po’ di meno e riflettere sull’anno che ci attende.
Dove vogliamo andare come comunità? Che direzione voglia-
mo provare a prendere, possibilmente insieme, ciascuno per 
la propria parte?
Alcuni incontri avuti in questi primi sei mesi da Sindaco, insie-
me ai dati che emergono dagli studi sullo sviluppo del territo-
rio, offrono alcuni spunti, tra loro intrecciati, che vorrei provare 
a condividere. Il primo è che siamo uno dei paesi più giovani 
della bergamasca, sia nella fascia degli zero-sei sia in quella 
degli adolescenti. Il secondo è che questo dato anagrafico è 
frutto di una crescita edilizia rapida e disordinata avvenuta in 
poco più di un decennio. Possiamo dire che il paese si trova 
di fronte ad una duplice sfida, ambientale e sociale: affrontare 
concretamente i problemi di questo sviluppo e confrontarsi 
seriamente con la questione educativa. Da un lato il tema della 
viabilità, del consumo di suolo, della valorizzazione del verde 
e della natura, dall’altro la costruzione di una rete educativa e 
di una comunità educante che sappia dare alle nuove genera-
zioni tutta l’attenzione, le opportunità e i servizi che meritano. 
Potremmo dire che c’è una questione di giustizia ambientale 

e di conversione ecologica, e insieme di giustizia sociale e di 
costruzione di un nuovo welfare di comunità. 
Le scelte amministrative che stiamo facendo provano a fare 
i conti con queste trasformazioni. Due in particolare sono gli 
strumenti su cui viaggeranno queste decisioni: il nostro primo 
bilancio e il nuovo piano di governo del territorio. Nel primo 
ci saranno forti investimenti sui temi delle politiche giovanili, 
della cultura, dei servizi per le famiglie. Col secondo intendia-
mo dare un limite allo sviluppo edilizio, riordinare la viabilità e 
incentivare la mobilità sostenibile. Nei prossimi mesi saranno 
numerose le iniziative e le occasioni per discutere e fare qual-
cosa insieme, e vi invito fin d’ora a partecipare. Perché queste 
sfide, pur con tutta la buona volontà, non le può certo vincere 
da sola l’Amministrazione comunale. È solo un percorso col-
lettivo che può portarci a fare un passo in avanti, diventare 
parte della soluzione e non più del problema. Sono proprio i 
più giovani, le bambine e i bambini, a indicarci la strada. Come 
hanno fatto Anita, Sofia e Siria con la loro bellissima bancarel-
la per acquistare una nuova serra per la loro scuola. Come nei 
bellissimi interventi delle ragazze e dei ragazzi delle elemen-
tari e delle medie in occasione del quattro novembre, nei quali 
hanno sottolineato la necessità di essere una comunità per la 
pace. Ascoltare le nuove generazioni, costruire convivialità tra 
le persone, agire per il rispetto del pianeta. Credo possa essere 
proprio questa la strada per essere una comunità per la pace. 
Buon Natale e buon anno nuovo!

                                                                             Il Sindaco

Nuove generazioni, conversione
ecologica, comunità

Gli impegni e le sfide per il 2025  
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GRUPPI DI LAVORO

Membri:
ARIMONDI GASPARE

CORTESI FRANCESCO

DUCI STEFANO

EGMAN RENATO

FACHERIS DANIELA

FILIPPI FERRUCCIO

LOCATELLI MARCO

PAVESI FEDORA

VILLA SIMONA

ZANCHI CORRADO

Il gruppo ambiente si è ritrovato per la prima volta in sala 
consiliare mercoledì 30 ottobre per definire un program-
ma condiviso. Le tematiche proposte e condivise vanno 
nella direzione di un’ indagine conoscitiva del territorio 
comunale con raccolta degli elementi di criticità legati 
alla predisposizione del nuovo PGT (Piano di Governo del 
Territorio) con indicazioni che siano utili ai professionisti 
che che lo dovranno redigere.
In questo momento  di ri-progettazione territoriale il no-
stro Comune ha aderito alla convenzione per la realizza-
zione del secondo lotto delle vie ciclopedonali dell’Isola  
(Nord)  e si è nel contempo attivato per predisporre il 
piano di progettazione delle reti ciclopedonali comunali 
(Biciplan). A supporto di questo strumento ci siamo pre-
si l’incarico di definire un questionario che diffonderemo 
alla popolazione sull’uso della bicicletta. Ultimo impegno 
che ci siamo presi è quello di effettuare un continuo mo-
nitoraggio del territorio legato a fenomeni  dilaganti di in-
quinamento ambientale e abbandono di rifiuti.

Marco Dusatti

Con Delibera  N. 128 del 10-10-2024 la Giunta Comunale ha 
istituito 3 Gruppi di Lavoro:
GRUPPO CULTURA E STORIA LOCALE 
GRUPPO AMBIENTE, SOSTENIBILITÀ, CONVERSIONE
ECOLOGICA 
GRUPPO CONSIGLIO DELLE GHIAIE 

I Gruppi di lavoro svolgono una importante funzione di sup-
porto alle attività amministrative, sono composti da una rap-
presentanza sia di maggioranza che di minoranze, oltre che 
da cittadini di Bonate Sopra e lavoreranno in maniera indipen-
dente, portando all’attenzione degli Assessori competenti le 
loro proposte ed idee.

GRUPPO AMBIENTE, SOSTENIBILITÀ,
CONVERSIONE ECOLOGICA 

 Istituzione dei gruppi di lavoro

Marco Dusatti
Presidente
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Il Gruppo è uno dei tre ambiti con cui l’Amministrazione 
Comunale intende favorire la partecipazione dei cittadini 
alla gestione della cosa pubblica. Componenti di questo 
gruppo sono: Maurizio Prezzati che ne è il presidente, Du-
satti Marco, Rota Natassia, Angioletti Tullio, Mazzola Wal-
ter, Pedrini Cristiano, Frigeni Linda, Isacchi Alessandro, 
Somenzi Graziella e Scotti Daniela.
Lo scopo è quello di favorire il dialogo tra le diverse culture 
esistenti nel nostro paese e di valorizzare le associazio-
ni ed i singoli che si occupano di cultura. Il gruppo ha il 
compito quindi di elaborare proposte all’Amministrazione 
Comunale sui temi della tutela e della valorizzazione del 
patrimonio materiale e immateriale, della ricerca di storia 
locale, della crescita culturale della comunità attraverso 
proposte nel campo della musica, del teatro, dell’arte, del-
la letteratura. Fondamentale è la collaborazione con la Bi-
blioteca e con le scuole del territorio che hanno la crescita 

culturale della cittadinanza come compito istituzionale.
Il gruppo nella sua prima riunione, martedì 30 ottobre, ha 
condiviso alcune azioni che riguardano l’area della tutela 
del patrimonio architettonico e archivistico:
- Valorizzare il sito di S.Geminiano attraverso una speci-
fica indagine archeologica e la cura dell’area su cui si tro-
vano i ruderi di questo antico insediamento;
- Proseguire nel riordino dell’archivio storico comunale e 
predisporre il regolamento che ne consenta la consulta-
zione;
- Presentare alla cittadinanza il lavoro di digitalizzazio-
ne del catasto storico ottocentesco realizzato negli anni 
scorsi;
- Riprendere la Collaborazione con la Fondazione Lemi-
ne e l’Università per l’approfondimento della ricerca sugli 
edifici storici e la loro valorizzazione con targhe e pannelli 
informativi;
- Pensare all’acquisizione da parte del Comune di uno 
degli edifici storici da salvare e da destinare a sede di un 
centro di studi/archivio/museo.
Il gruppo ha condiviso inoltre la proposta dell’Assessore 
alla Cultura Gabriele Rosa di far conoscere e valorizza-
re attraverso eventi (mostra, serata a tema, concorso,…), 
la figura e l’arte del nostro concittadino Tarcisio Merati 
nell’anniversario della sua scomparsa.
Infine il gruppo sollecita l’Amministrazione comunale a 
sostenere l’attività dei volontari che si impegnano ad in-
segnare la lingua italiana alle persone di origine straniera, 
primo passo per la loro piena integrazione nella vita della 
comunità bonatese.
Nel prossimo incontro verranno valutate proposte riguar-
danti la musica, il teatro, la letteratura.

Maurizio Prezzati

GRUPPI DI LAVORO

Via Del Commercio, 5 Mozzo    035 462657      info@predasrl.it   www.predasrl.it
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Membri:
ANGIOLETTI TULLIO

DUSATTI MARCO 

FOGLIENI LINDA 

ISACCHI ALESSANDRO   

MAZZOLA WALTER  

PEDRINI CRISTIANO

ROTA NATASSIA

SCOTTI DANIELA

SOMENZI GRAZIELLA 

GRUPPO CULTURA E STORIA LOCALE

Maurizio Prezzati
Presidente
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Con delibera della giunta comunale del 10 ottobre 2024, 
è stato formalmente costituito il Consiglio delle Ghiaie, 
un gruppo di lavoro costituito, oltre che da singoli cit-
tadini, da rappresentanti delle realtà associazionistiche, 
imprenditoriali, commerciali e sociali della frazione, a cui 
si aggiunge la partecipazione della parrocchia.
Scopo del Consiglio è quello di, in maniera condivisa, 
individuare i bisogni della frazione e proporre le relative 
soluzioni; esso è inoltre pensato come luogo nel quale 
raccogliere e sviluppare idee e progettualità che possa-
no incrementare e migliorare la vivibilità di Ghiaie, attra-
verso, ad esempio, iniziative culturali, implementazione 
della tutela del territorio e offerte sociali.
In seguito alla sua costituzione il Consiglio si è riunito 
con cadenza mensile e, dopo una fase iniziale di cono-
scenza e condivisione degli scopi e della progettualità, 
ha affrontato un lavoro di rilevazione delle criticità e dei 
bisogni sociali e territoriali della frazione, nel quale sono 
stati individuati tre ambiti:
- Cura del territorio: attività tese a monitorare e a interve-
nire rispetto a fenomeni di abbandono di rifiuti o alla cura 

dei marciapiedi e del verde. Si intende porre attenzione ai 
parchi, alcuni con una destinazione di utenza già definita, 
altri in via di definizione.
- Attenzione alla popolazione: durante gli incontri è 
emersa una profonda necessità di creare occasioni di 
ascolto e coinvolgimento dei giovani in attività mirate, 
attività di supporto al ruolo genitoriale anche attraverso 
percorsi formativi.
- Una frazione viva e da vivere: come terza tematica di 
rilievo, è stata inquadrata quella che riguarda l’offerta di 
eventi socio-culturali.
A partire dall’incontro di fine novembre è stata avviata la 
seconda fase dei lavori, creando dei gruppi dedicati ad 
ognuna delle tre tematiche, nei quali i partecipanti pos-
sano indirizzare al meglio la progettazione approfonden-
do la conoscenza di servizi e realtà già presenti nell’Isola 
bergamasca grazie al confronto con esperti.
A partire da queste riflessioni, che speriamo possano es-
sere da stimolo per molte persone della frazione, entro 
dicembre verrà inviato un questionario a tutte le famiglie 
che potranno esprimere la loro opinione indirizzando ul-
teriormente i progetti in via di sviluppo e avranno anche 
la possibilità di mettere a disposizione il loro tempo di-
ventando volontari per migliorare Ghiaie.
L’Amministrazione, oltre ad accompagnare e coordinare 
i progetti sarà di supporto e svolgerà un ruolo di coordi-
namento, mettendo anche a disposizione una quota di 
bilancio per l’acquisto di beni per le attività che verranno 
programmate. Possiamo preannunciare che dal 2025 at-
traverso il progetto “Sprint” verrà attivato presso l’orato-
rio uno spazio compiti, mentre nel periodo estivo il “gioca 
lavoro”, sempre in collaborazione con la parrocchia, arri-
verà anche a Ghiaie: due occasioni di partecipazione da 
non perdere, per le quali un particolare ringraziamento va 
a don Welman Minoia per l’impegno e per la disponibilità 
a mettere a disposizione gli spazi.
Ringraziamo inoltre tutte le persone che hanno scelto 
di impegnarsi e mettersi in gioco aderendo al gruppo di 
lavoro.

Federica Rota

Membri:
ACQUAROLI GIOVANNA

BENAGLIA SONIA

CAPELLI GREGORIO 

CARRARA SIMONA 

DONADONI ANDREA 

FACHERIS DIEGO 

LAZZARINI JENNIFER 

PIZZONI GIOVANNI

REDONDI MILENA

TROSO FABIO

TURANI LEONARDO 

VALLELONGA SIMONA

ZANCHI FABIO

GRUPPO CONSIGLIO DELLE GHIAIE

Federica Rota
Presidente

GRUPPI DI LAVORO

6 VITA IN COMUNE



LAVORI PUBBLICI

Sono molte le urgenze infrastrutturali che il nostro Comune 
deve affrontare in tema di urbanistica e di lavori pubblici. Per 
una buona amministrazione siamo convinti della necessità 
e della indispensabilità che una sana programmazione degli 
interventi costituirebbe un toccasana per uscire dalle sole 
logiche e dalle pratiche emergenziali.
Infatti, mentre stiamo predisponendo la riqualificazione degli 
impianti sportivi comunali (con la necessaria riapertura del 
“bar sport”, e il miglioramento delle strutture per il tennis), in 
assoluta emergenza si dovrà intervenire sulle strutture più 
vetuste come quella del bocciodromo comunale. Interven-
to quest’ultimo che, appunto, a causa dell’emergenza sarà 
indispensabile attuare in due tranche e con le sole risorse 
del bilancio comunale nel biennio 2025 e 2026. L’altro im-
previsto che nel frattempo si è aperto è l’urgente riparazione 
della caldaia della Scuola Media “Aldo Moro” che rischia di 
non supportare il prossimo inverno. Anche in questo caso 
pensiamo di intervenire da subito con un primo intervento 
che tamponi l’urgenza e l’anno prossimo programmare la 
sua completa sostituzione. Nelle prossime settimane, (cli-
ma permettendo) si potrà finalmente realizzare un periodico 
giro di asfaltature di alcune strade comunali (almeno le più 
disastrate). 
A questi lavori vorremmo aggiungere anche la creazione di 
alcuni dossi e/o segnaletiche stradali orizzontali che impon-
gano la riduzione delle velocità dei veicoli nei nostri centri 
abitati. Infine, siamo fiduciosi che per le prossime festività 
di Natale verranno finalmente rimossi i fastidiosi “cubotti” di 
Via Vittoria e sarà realizzato un arredo più bello e più confa-
cente al contesto in questione. Comunque, senza ombra di 
dubbio l’opera pubblica più rilevante in costruzione  è certa-
mente la nuova scuola materna, con l’annesso nuovo asilo 
nido. Opere quest’ultime in corso di realizzazione nei pres-
si dell’area scolastica del Capoluogo e del Palazzetto dello 
Sport e che dovrebbero concludersi nei primi mesi del 2026. 
Questa è un’opera pubblica finanziata dai fondi europei del 

noto Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (P.N.R.R.), ma 
compartecipata anche da fondi comunali. 
Nei pressi di questa nuova struttura abbiamo già stanzia-
to risorse economiche per l’indispensabile parcheggio auto, 
che verrà realizzato nei prossimi mesi, finanziato con risorse 
comunali. 
A seguire poi, sarà altresì indispensabile realizzare un’area 
naturalizzata esterna e necessaria per le attività educative, 
oltre che per il benessere di adulti e bambini. La presenza 
di questa nuova struttura scolastica tuttavia, incrementerà 
il traffico veicolare, condizionando ancora di più la mobili-
tà, già molto provata, dai cittadini residenti nel quartiere. A 
questo problema si sta mettendo la massima attenzione, at-
traverso nuovi investimenti infrastrutturali e stradali al fine 
di trovare le migliori soluzioni che permettano di rendere più 
fluida la mobilità attraverso una contestuale realizzazione di 
percorsi ciclo-pedonali che consentano, in assoluta sicurez-
za di muoversi nel tragitto casa-scuola-casa.  
Ed infine ma non certamente secondario, in tema di lavo-
ri privati e di urbanistica in generale, dobbiamo ricordare ai 
cittadini che al nostro insediamento amministrativo di Giu-
gno, abbiamo inaspettatamente appreso che nostro Piano di 
Governo del Territorio (PGT) era già scaduto nel precedente 
mese di Aprile. Tutti gli Ambiti di Trasformazione urbanistica 
del vecchio “Documento di Piano” sono di fatto “bloccati. 
Non abbiamo perso tempo e ci siamo subito attivati per av-
viare le procedure previste per affidare un incarico urbanisti-
co della nuova Variante Generale del PGT.  
Siamo fortemente consapevoli del contesto storico in cui 
ci troviamo, e questa nuova Variante Generale del PGT ci 
porterà ad assumere decisioni e scelte strategiche che af-
frontino seriamente la sfida della transizione ecologica e 
ambientale, anche attraverso la riduzione di almeno il 25% 
del consumo del suolo comunale, come tra l’altro anche de-
clinato nel Piano Territoriale di Coordinamento Provinciale 
(PTCP), oltre che dalle normative regionali. 

Lavori pubblici e urbanistica:
dall’emergenza alla programmazione
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Un’iniziativa spontanea, nata dal basso e realizzata interamen-
te durante le ore curricolari, ha portato gli studenti della Scuola 
Secondaria di Bonate Sopra a ideare un ambizioso progetto di 
riqualificazione degli spazi aperti del loro Istituto. Senza sup-
porto esterno né finanziamenti, ma con tanto impegno e voglia 
di cambiare le cose, i ragazzi, sotto la guida del prof. Massimi-
liano Giani, docente di Tecnologia, hanno lavorato con passio-
ne per ripensare aree che ad oggi appaiono anonime e poco 
valorizzate. Attualmente l’Istituto si mostra con degli spazi 
aperti anonimi, poco strutturati, e con un giardino sul retro pra-
ticamente inutilizzato. Il progetto di riqualificazione degli spazi 
aperti della scuola ha rappresentato un’opportunità unica per 
coinvolgere attivamente alunni e alunne nella trasformazione 
e nell’ottimizzazione degli ambienti che li circondano.

UN CONCORSO DI IDEE CHE HA DATO
VOCE AGLI STUDENTI
Tutto è iniziato nell’anno scolastico 2022/2023, quando è sta-
to bandito un “CONCORSO DI IDEE” che ha coinvolto studenti 
e studentesse delle classi seconde della Scuola Secondaria di 
Bonate Sopra. Il concorso ha rappresentato un momento di 
creatività e partecipazione, dando vita a proposte innovative 
e stimolanti. L’entusiasmo è stato così alto che si è sentita 
la necessità di raccogliere le proposte migliori in un Proget-
to Unitario da presentare all’Amministrazione Comunale, nella 
speranza di vederlo realizzato.

IL NUOVO TEAM DI PROGETTISTI
Il lavoro è proseguito durante l’anno scolastico 2023/2024, 
quando 12 studenti (3 per ciascuna delle quattro sezioni del 
plesso scolastico) selezionati per il loro merito fra quelli che 
avevano partecipato al concorso, hanno avuto il privilegio di 
portare a termine il lavoro. Il compito di questo nuovo team 
è stato quello di trarre spunto dalle migliori proposte emerse 
l’anno precedente per aprire un confronto e sviluppare il nuovo 
progetto. In questo frangente i ragazzi hanno avuto la possi-
bilità di mettersi in gioco ancora più seriamente, mettendo la 
loro creatività ed il loro tempo al servizio della comunità.

DESCRIZIONE DEL PROGETTO
Il filo conduttore
Per conferire maggiore vivacità agli spazi aperti della scuola, si 
prevede una pavimentazione caratterizzata da linee grafiche 
curve che si intrecciano tra loro, un pattern armonioso e dina-
mico. Le tonalità pastello scelte – rosa, verde, rosso e grigio 
– contribuiscono a creare un’atmosfera piacevole e rilassante.
Il fatto di avere un’UNICA GRANDE PAVIMENTAZIONE COLO-
RATA nasce dalla volontà di creare un filo conduttore per lega-
re tutti gli spazi aperti, dall’ingresso dell’Istituto fino al giardi-
no sul retro, passando per l’ampio cortile centrale. Inoltre, per 
migliorare la percezione e l’accessibilità del giardino sul retro, 
si è pensato di creare un varco nel muro storico e fatiscente 

che attualmente separa il cor-
tile dal giardino (qualcuno ne 
ha anche proposto l’abbatti-
mento). Questa apertura per-
metterebbe una connessione 
visiva e fisica più diretta, fa-
cilitando l’accesso e l’integra-
zione del giardino con il resto 
degli spazi aperti.

Un anfiteatro all’aperto e spazi per l’apprendimento
Il giardino sul retro, oggi inutilizzato, potrebbe diventare il 
cuore della nuova vita scolastica grazie alla creazione di un 
ANFITEATRO esagonale per accogliere gli alunni di più classi. 
Questo spazio all’aperto sarà utilizzato per attività culturali, 
teatrali, musicali e per lezioni condivise.
Inoltre, si prevede un’AULA POLIFUNZIONALE, coperta ma 
aperta sui lati, che permetterà di svolgere laboratori all’aperto, 
in particolare quelli scientifico-tecnologici e artistici.

Aree relax per il benessere degli studenti
Nel progetto non mancano le aree dedicate al relax. Gli stu-
denti hanno immaginato PANCHINE CURVILINEE distribuite in 
punti strategici, offrendo spazi dove rilassarsi e socializzare 
durante le pause, in linea con l’idea di una scuola che favorisce 
il benessere e la qualità della vita scolastica.

IL FUTURO NELLE MANI DEL COMUNE
Questa iniziativa, partita dal basso, vuole dimostrare all’intera 
comunità di Bonate Sopra quanto sia importante mettersi in 
gioco in prima linea con impegno e determinazione, per risol-
levare un ambiente sterile e costruire una scuola più dinamica 
e accogliente per tutti. Ora il progetto viene consegnato nelle 
mani dell’Amministrazione Comunale, che ha deciso di inse-
rirlo nel piano delle opere pubbliche, e che darà mandato al 
progettista di confrontarsi proprio con i ragazzi delle scuole.

Un progetto nato dal basso

SCUOLA

Gli studenti ripensano gli spazi aperti della loro scuola,
Il Comune raccoglie le loro idee nel Pop
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Il passaggio in Consiglio comunale del sette ottobre scorso 
ha dato il via alla procedura della gara pubblica per affidare 
la gestione del centro anziani.
Nel rispetto dei tempi tecnici che prevedono almeno tre 
mesi di passaggi amministrativi, si può ipotizzare che il 
nuovo servizio potrà aprire nei mesi primaverili. Il Consiglio 
ha deciso che il centro sarà intitolato a Ines Mangili, figura 
storica del paese, deceduta nel 2007, amministratrice co-
munale negli anni ’60, insegnante ed educatrice, attenta agli 
ammalati del paese, impegnata per la comunità, dalla scuo-
la di canto fino al laboratorio di cucito e di raccolta abiti per 
raccogliere fondi a favore delle missioni.
In questi quattro mesi l’Amministrazione ha lavorato per ve-
rificare se l’immobile fosse idoneo alla procedura di accredi-
tamento con Regione Lombardia e per rivedere le modalità 
di affidamento del servizio.
Dopo aver verificato che mancavano alcuni elementi essen-
ziali, in particolare la segnaletica interna, la vasca da bagno 
e il corrimano su entrambe le pareti interne all’edificio, si è 
operato per recuperare nel bilancio comunale le risorse ne-
cessarie al completamento e per poter fare un passo avanti. 
Purtroppo, l’inaugurazione elettorale della primavera scorsa 
ha fatto pensare a molti cittadini che fosse già tutto pronto, 
ma non era così. Il nuovo servizio si rivolgerà a persone di 
età superiore ai 65 anni, sole e a rischio emarginazione, con 
compromissione dell’autosufficienza e patologie croniche, e 
si pone i seguenti obiettivi sociali: concorrere all’assistenza 
quando gli interventi a domicilio non sono in grado di garan-
tire una adeguata continuità del supporto all’anziano non 
autosufficiente, garantire alle famiglie un sostegno nell’as-
sistenza, offrire prestazioni socioassistenziali, sanitarie e 
riabilitative insieme a nuove opportunità di animazione e di 
mantenimento dei rapporti sociali.
I posti disponibili saranno 40 e i cittadini di Bonate Sopra 
avranno la priorità nell’accedere al servizio.
La struttura dovrà essere aperta almeno cinque giorni alla 
settimana, dal lunedì al venerdì, con orario di apertura mi-
nimo di otto ore giornaliere, ma in sede di gara riceverà un 
maggior punteggio il progetto che si impegnerà ad aumen-
tare giorni e orari di apertura nonchè chi proporrà la retta 
più bassa.
Le figure professionali presenti saranno i medici, gli oss, gli 
animatori, gli infermieri e i terapisti della riabilitazione.
L’obiettivo della gara di concessione, modificata rispetto a 
quella ereditata, parte dall’idea di premiare il progetto so-
ciale migliore, anziché scaricare sui privati gli oneri di in-
vestimenti, ritenendo invece che questi debbano essere 
sostenuti dal Comune: per questo si è deciso di acquistare 
direttamente 120.000 di arredi.
Speriamo che questo possa permettere a chi parteciperà di 
avere economie per ampliare il servizio in stretta relazione 
con la comunità e il territorio dell’Isola.

Verso il nuovo centro anziani
intitolato a Ines Mangili 

CENTRO ANZIANI
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Nelle scorse settimane la biblioteca ha ridefinito alcuni suoi 
spazi: con l’acquisto di nuove scaffalature si è potuto amplia-
re lo spazio della sezione bambini e ragazzi per accogliere le 
nuove opere e un patrimonio librario sempre più corposo. Ana-
logamente si è potuto aumentare lo spazio per alcune sezioni 
narrativa e per la sezione manga, ormai molto “gettonata” da 
grandi e piccoli. Tra gli acquisti anche due casette per libri che 
la prossima primavera verranno posate in due parchi pubblici 
avviando l’esperienza del bookcrossing. 

Qualche scatto di alcune delle attività svol-
te in biblioteca nelle passate settimane: 
laboratori, serate in giallo e incontri divul-
gativi.

Nuovi spazi e
arredi in biblioteca

Galleria fotografica:
gli appuntamenti passati in biblioteca

BIBLIOTECA

Tra i primi appuntamenti del nuovo anno vi sono due ricorrenze che la biblioteca 
vuole sottolineare con alcuni appuntamenti: Gennaio è il mese della “Giornata 
della memoria” e nel 2025 la ricorderemo con due eventi: una serata dedicata 
a Chagall (lunedì 20 gennaio), la cui arte, al pari di altri venne messa al bando 
dal regime Nazista. L’altro appuntamento, stavolta a teatro, vedrà la messa in 
scena, al Cineteatro Verdi, dello spettacolo Wansee (giovedì 30 e venerdì 31 gen-
naio): una ricostruzione della conferenza in cui vennero gettate le basi organiz-
zative dello sterminio degli ebrei. Febbraio ci propone il tema delle foibe con due 
proposte: una serata che ripercorre la memoria di una esule bergamasca (lunedì 
10 febbraio) e lo spettacolo teatrale “Foibe” in programma al Cineteatro Verdi (8 
febbraio) con le testimonianze tratte dal libro “infoibati” del prof. Guido Rumici.

L’importanza della
memoria
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VITA IN COMUNITÀ

Due nuove dottoresse hanno deciso di venire a lavorare nel 
nostro paese. Compito del Comune è quello di favorire queste 
scelte attraverso diversi strumenti: quelli economici, quelli del 
dialogo, quelli di una progettualità che premia la medicina di 
comunità. Buon lavoro alla dott.sa Bertuletti e alla dott.sa Li-
berto che lavoreranno nei nuovi ambulatori comunali presso il 
centro servizi Roncalli. 

Dopo quattro anni dallo “sfratto” abbiamo riconsegnato all’as-
sociazione Agesci la sede che era stata tolta presso i locali del 
parco Aldo Moro. L’associazione potrà così disporre dei locali 
che per molti anni erano rimasti vuoti e inutilizzati. Tornia-
mo a far vivere un bene pubblico, lo mettiamo a disposizione 
dell’associazionismo locale, e anche il parco sarà più sicuro 
perché più vissuto.

Nella chiesa parrocchiale abbiamo potuto assitere al con-
certo dei Tenores de Neoneli. Una bella serata che ci ha 
trasmesso l’amore per la Sardegna, la musica, la fratel-
lanza tra i popoli. L’evento è stato possibile grazie alla col-
laborazione con l’ ”Associazione lombarda piccoli Comuni 
con grande patrimonio culturale” alla quale abbiamo ade-
rito. 

Il nostro Comune ha iniziato una collaborazione con Ce-
ress - Comunità Energetiche Rinnovabili, società presie-
duta da Gianluigi Piccinini, per la costituzione di una co-
munità energetica rinnovabile e solidale.  La conversione 
ecologica è la sfida più grande e più importante che ab-
biamo davanti, e dobbiamo vincerla insieme. A novembre 
si sono tenute due assemblee pubbliche per approfondire 
questa proposta. 

Nuovi medici in paese 

Gli scout tornano al
parco Aldo Moro

Concerto dei Tenores

Comunità energetiche
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I gruppi di Protezione Civile dei Comuni della Zona Isola si 
sono ritrovati nel territorio del Comune di Bonate Sopra per 
una esercitazione congiunta con uno scenario idrogeologico 
ed uno logistico. Simulazioni di intervento e apertura del Cen-
tro Operativo Comunale (C.O.C.), occasione per un bel ripasso 
per essere sempre pronti in situazioni di emergenza. 

Esercitazione
Protezione Civile

VITA IN COMUNITÀ

PUBBLICITÀ
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ristorante pizzeria cucina mediterranea

   035 993242

Ampio giardino esterno,
disponibilità di menù personalizzati per cerimonie!!

Via Como, 9 - Bonate Sopra

www.casavuoisapere.it
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Studio Medico Dentistico

DR. MIRABELLA
Carmine

    035 994455
    388 4007598
mirabella.carmine@libero.it

Via Marconi, 23
BONATE SOPRA

È stata consegnata la nuova insegna in sostituzione di 
quella logora all’esterno della sede. Ringraziamo le don-
ne e gli uomini impegnate in questo prezioso servizio alla 
comunità.

Nuova insegna sede
Protezione Civile 
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Alle scuole primarie di Bonate, l’assessora all’I-
struzione Sara Facheris ha portato il saluto 
dell’Amministrazione alle ragazze e ai ragazzi 
coinvolti nell’attività promossa dalla Bocciofila. 
Continuiamo a sostenere una realtà sportiva e 
sociale che fa parte della storia del nostro pae-
se e che vogliamo venga sempre più conosciuta 
anche dalle nuove generazioni.

Progetto bocce
Sindaco e Vicesindaca Federica Rota insieme ai genitori della com-
missione mensa per pranzare insieme alle bambine e ai bambini e 
discutere di come migliorare il servizio. 

A mensa con i nostri bambini
VITA IN COMUNITÀ

VIA LOMBARDIA 14 - BONATE SOPRA          351 573 6438           mycarleidi@gmail.com

Meccanico e Assistenza Automobili
CONCESSIONARIO AUTORIZZATO OPEL

MECCANICO • CARROZZERIA • GOMMISTA • ELETTRAUTO

TINTEGGIATURE PER PRIVATI E AZIENDE E TRATTAMENTI
LEGNO PORTE FINESTRE E PERSIANE

Via S. Geminiano 20, Bonate Sopra      335 6176680
   angelonicc@libero.it      tinteggiatureangeloni.com

Sara e Ketty

     Via San Clemente, 72 Ponte San Pietro
    (località Briolo-zona piscine)

         351 9510138        Lunedi - Sabato  7.30 continuato 18.30

ASILO DIURNO CANI

TOELETTATURA

con spazzolino a ultrasuoni:
elimina il tartaro senza anestesia,
pulizia delicata senza vibrazioni, elimina
germi e batteri favorendo un alito fresco

a ore o giornaliero con
ADDESTRATORE CINOFILO E.N.C.I.
uscite in passeggiata più volte
al giorno e area di socializzazione

IGIENE DENTALE 
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POTATURE E ABBATTIMENTI PIANTE
AD ALTO FUSTO, LAVORI STRADALI

E FORESTALI, IMPIANTI DI IRRIGAZIONE,
PRATI SINTETICI

PRONTO GIARDINI
MANUTENZIONE E REALIZZAZIONE GIARDINI

Bonate Sopra (BG) • Tel. 3270153340 • www.prontogiardini.eu • info@prontogiardini.eu

La festa dell’Unità Nazionale e delle Forze Armate è stata ce-
lebrata con una grande partecipazione dei giovani delle nostre 
scuole che hanno messo  al centro delle loro riflessioni il valo-
re della pace. Si ringraziano le associazioni combattentistiche 
per la preziosa collaborazione. 

Festa Quattro Novembre

VITA IN COMUNITÀ

SERVIZI ASSICURATIVI SRL 
    Via Vittorio Veneto, 49 - Bonate Sotto

     035 993155

Viaggia sereno, scegli la tua meta e
assicura il tuo viaggio - Scopri di più…

REALIZZAZIONE E MANUTENZIONE DI GIARDINI E AREE VERDI

Bonate Sopra
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Chi era Tarcisio Merati?

Nato a Bonate Sopra il 27 maggio 1934, figlio di artigiani, cre-
sce in condizioni difficili. 
Dopo aver svolto diversi lavori, a 25 anni le sue condizioni psi-
chiche peggiorano, portandolo ad una crisi delirante descritta 
dai medici come “Schizofrenia e Sindrome dissociativa”.
Entra nell’ospedale neuropsichiatrico provinciale di Bergamo 
per la prima volta nel 1959 e negli anni successivi continuerà 
ad entrare ed uscire dall’ospedale, senza nessun cambiamen-
to rilevante nella sua condizione di salute mentale.
A partire dal 1975 Tarcisio scopre la pittura, grazie all’Atelier 
(reparto ergoterapico) dell’ospedale, il suo stile consiste in di-
verse serie di soggetti astratti, dagli “Uccellini”, alle “Macchi-
nette trombette” passando per “Areoplanini” e cartine d’Italia.
Nel 1983, con la Legge Basaglia, deve lasciare l’ospedale e a 
partire dal 1984 smette di dipingere, finchè nel 1991 si trasfe-
risce in una casa di riposo vicino al suo vecchio Atelier dove, 
grazie a dei permessi, può tornare a dipingere. Nel 1993, pres-
so il Teatro Sociale di Bergamo, viene organizzata la sua prima 
mostra personale. Il 22 Ottobre 1995 Tarcisio Merati termina 
la sua vita terrena e con lui se ne va uno dei più grandi artisti 
mondiali dell’Art Brut o Arte manicomiale. 

Nel 2025, a trent’anni dalla morte, Bonate Sopra renderà 
omaggio a Tarcisio Merati con una serie di iniziative durante 
l’anno, la prima delle quali sarà l’Ecocalendario 2025 con 12 
opere, una per ogni mese, primo passo per “far entrare” Tarci-
sio in ogni famiglia bonatese.
Per i cittadini che vogliano già da ora approfondire l’argomen-
to, ecco una serie di libri tematici, alcuni disponibili presso la 
nostra biblioteca:

• Tarciso Merati opere 1975-
1991, saggi di Vittorio Sgarbi, 
Mauro Ceruti, Maria Rita Parsi 
Ceribelli Editore Bergamo 1993. 
ISBN 88-86185-01-4

• Bianca Tosatti, Oltre la Ragio-
ne - le figure, i maestri, le storie 
dell’arte irregolare, Skira, 2006.

• Luca Stefano Cristini, Tarciso 
Merati il Coccolone - Il più gran-
de artista manicomiale del ‘900, 
Museum Book, 2018. 

VITA IN COMUNITÀ

Bonate Sopra rende omaggio a
Tarcisio Merati detto “Il Coccolone”

Macchinetta Trombetta – Fonte Associazione Merati

Senza titolo – Fonte Associazione Merati

Tarcisio Merati
Fonte Associazione Merati

Ecocalendario 2025
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Cari cittadini, i primi sei mesi sono 
passati in un lampo. Tante le 

nuove progettualità, tante le cri-
ticità ereditate che stiamo pro-
vando a risolvere. Speriamo 
che, tra le diverse iniziative, si 

sia colta innanzitutto la disponi-
bilità dei nuovi amministratori ad 

ascoltare. Con l’approvazione del bi-
lancio abbiamo messo le basi per realizzare nuovi servizi 
e nuove opere che andranno a realizzare quanto conte-
nuto nel programma elettorale che avete premiato col 
vostro voto. Sono tre, in particolare, gli obiettivi su cui 
la maggioranza sta spingendo: un paese aperto e vitale, 
un Comune sicuro, una viabilità e una programmazione 
urbanistica da rivedere.
Il nuovo progetto giovani che partirà a febbraio e il rilan-
cio delle attività culturali nel cineteatro Verdi, insieme ai 
nuovi servizi per famiglie e cittadini e ad un nuovo re-
golamento per i contributi alle associazioni molto meno 
burocratico, sono gli strumenti con cui stiamo perse-
guendo il primo obiettivo. La stessa riqualificazione del 
bocciodromo, primo passo per la riapertura del bar sport 
e del miglioramento del centro sportivo, va in questa 
direzione. La sicurezza è da intendersi a trecentoses-
santa gradi. Quella viabilistica, con l’eliminazione delle 
barriere architettoniche come ad esempio in via Vitto-

ria. Quella sociale, con l’apertura del servizio del nuovo 
centro anziani prevista nei prossimi mesi e le iniziative 
per l’inclusione e il contrasto alle povertà come il fondo 
da 25.000 euro creato in collaborazione con la Caritas. 
Quella urbana, con l’acquisto di nuove telecamere e il re-
perimento di risorse per l’assunzione di due nuovi vigili, 
oltre che una rinnovata collaborazione con il Comando 
dei Carabinieri, ai quali spetta il compito di intervenire 
sulla microcriminalità. A gennaio partirà, infine, l’iter del 
nuovo Piano di Governo del Territorio, al quale verrà al-
legato il piano del traffico e il biciplan propedeutico alle 
piste ciclabili. Sono due strumenti per intervenire sull’an-
noso problema del traffico, ben sapendo che l’urbaniz-
zazione selvaggia delle amministrazioni leghiste ha reso 
difficile intervenire su questo problema. Aprire via delle 
More, completare il collegamento tra via Nullo e via Papa 
Giovanni XXIII riqualificando tutto il viale, mettere in si-
curezza l’incrocio con via San Rocco, continuare a presi-
diare con le pattuglie della polizia locale il divieto ai non 
residenti, rivedere i sensi unici, sono i diversi passaggi di 
una strategia complessiva. In tutto questo la partecipa-
zione dei cittadini è fondamentale, e la comunicazione è 
alla base di ogni processo partecipativo. In questo senso 
l’aula consiliare sarà attrezzata affinché i consigli, le as-
semblee e le diverse iniziative possano essere trasmes-
se sui diversi canali social per una piena consapevolezza 
da parte della cittadinanza. 

AVANTI A RITMO ALTERNATO… MA 
SI PUO’ E SI DEVE FARE DI PIÙ

Carissimi concittadini,
ci avviciniamo a passo veloce a 
traguardare il primo semestre di 
governo della nuova Amministra-

zione e lo facciamo – da minoran-
za costruttiva, quale desideriamo 

essere – con sentimenti contrastanti. 
La Giunta guidata da Matteo Rossi, che indubbiamente sta 
promuovendo una propria azione ed idea politica, a volte ci 
sorprende per alcune lodevoli iniziative, altre sembra fati-
care a definire una scala di priorità di cosa dovrebbe essere 
affrontato per primo. 
Se da un lato, intatti, abbiamo molto apprezzato la promo-
zione e l’adozione del Piano per l’eliminazione delle Barriere 
Architettoniche (P.E.B.A.) fra i primi atti di governo, meno ci 
è piaciuto, ad esempio, il totale disinteresse fin qui dimo-
strato per gli aspetti della sicurezza del territorio, dove pur-
troppo vediamo ogni giorno crescere le piazze di spaccio, 
mentre del servizio di guardie giurate per le strade, assolda-
te forse solo per un breve periodo, non vi è oggi più traccia e 

la Polizia Locale continua ad essere poco presente. Anche 
sul fronte della viabilità, i primi timidi interventi messi in atto 
non sembrano aver risolto nessuna delle criticità che ave-
vamo segnalato nel corso della campagna elettorale; Via 
Roma sembra ormai una pista per gare di velocità, così 
come la Via S. Geminiano… solo per citarne due. Sembra poi 
partire in salita anche l’avvio del nuovissimo Centro Diurno 
Integrato per gli anziani ed i disabili del paese, che come 
“scatola vuota” qual è stata lasciata dalla Giunta Ferraris, 
ora deve essere riempita di progetti e di servizi attraverso 
un percorso valutativo che si è delineato lungo, complesso 
e con qualche possibile insidia. Ci auguriamo, invece, che il 
futuro Piano di Governo del Territorio (P.G.T.), per il rinnovo 
del quale la Giunta ha appena approvato l’avvio del proce-
dimento di revisione generale, porti con sé buone notizie sul 
fronte delle riqualificazioni nel centro storico e sul rilancio 
degli esercizi di vicinato; ma su questo - state certi - faremo 
sentire forte la nostra voce, promuovendo proposte serie e 
calate nella realtà del paese, non determinate come in pas-
sato solo dalla raccolta di maggiori oneri di urbanizzazione.
E’ stato annunciato dal Sindaco infine un nuovo Regola-
mento per la concessione dei contributi alle associazioni; 

GRUPPI CONSILIARI
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Cari Concittadini,
a sei mesi dall’insediamento della 

nuova Amministrazione ci tro-
viamo a fare i primi bilanci.
E non parliamo solo di quelli 
economici dei quali ci preoccupa 

l’incompetenza palesata in quelle 
che noi riteniamo irregolarità com-

messe e che abbiamo già fatto presen-
te nella seduta del Consiglio Comunale e al Revisore dei 
Conti.  Su tutti abbiamo evidenziato come gli oneri ven-
gano usati impropriamente per spese che la legge preve-
de di utilizzare con tutt’altre entrate.
Anche la modalità di finanziamento dei lavori del boc-
ciodromo - stimati in 200mila euro – la troviamo illogica 
con l’uso dell’avanzo di amministrazione e non attin-
gendo ai bandi regionali o statali come abbiamo sempre 
fatto. Questa scelta ci ha portato ad astenerci in Consi-
glio Comunale su un tema condivisibile quale quello della 
ristrutturazione degl’impianti sportivi. Altro tema per noi 
importante è quello del Centro Diurno Integrato, voluto 
fortemente e terminato strutturalmente dalla nostra Am-
ministrazione. Ci preoccupa il fatto che il Sindaco Rossi 

Matteo e la sua Giunta ignorino il funzionamento di un 
servizio tanto importante. Le azioni avanzate (l’acquisto 
prematuro e non necessario di arredi per 142mila euro) 
e le dichiarazioni confuse in merito all’accreditamento 
equivocato con la “contrattualizzazione” c’impensie-
riscono. Emerge nella gestione del bando anche una 
palese incapacità (non pensiamo certo alla malafede) 
che porterà l’aggiudicazione del servizio - quasi gratis – 
a soggetti non in grado di garantire un’adeguata qualità 
del servizio, professionalità e continuità. Con la scusa 
dell’onerosità si mette a rischio un servizio delicato e 
pure l’esclusione dei posti “di sollievo” perché l’Ammini-
strazione li vede come un costo in più che il soggetto 
assegnatario del bando dovrà sostenere. Caro sindaco, 
ci viene da chiederle, ma lei sta dalla parte delle Coo-
perative o dei suoi Cittadini? Sono numerosi i modelli in 
bergamasca che dimostrano la sostenibilità di un servi-
zio serio che offra una qualità elevata agli utenti e tariffe 
calmierate per le famiglie. Il nostro impegno è quello di 
vigilare sui conti del bilancio Comunale e delle scelte, non 
sempre condivise, dell’Amministrazione Rossi.

Auguriamo a tutti i cittadini Buone Feste!
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ci auguriamo che il testo sia equilibrato e generoso, così da 
rendere meno complesso il lavoro dei volontari e garantire 
maggiore accessibilità allo sport e ad altri servizi che, solo 
grazie al gran cuore di queste persone, è possibile portare 
avanti sul territorio. 
Auspichiamo, inoltre, di poter essere coinvolti nella stesura 
di questo testo fin dai suoi primi passi, onde evitare l’eserci-
zio a volte sterile e privo di vera efficacia degli emendamen-

ti in sede consiliare, che troviamo essere una modalità figlia 
di un vecchio modo di fare la politica locale per schiera-
menti contrapposti, che personalmente non sentiamo nelle 
nostre corde.
Chiudiamo questa carrellata con i nostri più sinceri auguri 
per le prossime festività Natalizie e di fine d’anno, con la 
speranza che il 2025 possa essere l’anno del rilancio per 
Bonate Sopra!
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